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НАГРАДЫ — 
ЛУЧШИМ НА ТАТАМИ

Вчера в малом зале администрации
г. Орла чествовали молодых орлов�
ских каратистов, представляющих
"Центр физической подготовки —
Орёл", и воспитанников Орловской
федерации ушу. Все спортсмены ус�
пешно выступили на завершившихся
недавно чемпионатах России по ка�
рате и ушу.
Так, Наталья Новикова впервые в ис�

тории орловского спорта завоевала зо�
лотую медаль, выступая за сборную
ЦФО на чемпионате России по стилево�
му карате в Москве. В финальном по�
единке орловчанка решила судьбу ко�
мандных соревнований: до её боя в мат�
че ЦФО — Москва счёт был ничейным.
Наталья одержала блестящую победу —
3:0 — и принесла своей команде необхо�
димый балл.

Ребята из Орловской федерации ушу
отлично проявили себя на чемпионате и
в первенстве России по ушу в Орле, а
также не ударили в грязь лицом на ана�
логичном первенстве только среди уча�
щихся в Ростове�на�Дону. На соревнова�
ниях, прошедших в этих городах, орлов�
цы завоевали в общей сложности 35 на�
град различного достоинства. А пятеро
ребят — Артём Исаков, Сергей Велика�
нов, Андрей Григорьев, Дмитрий Айбу�
шев и Галина Васильева — показали луч�
ший результат. 

ПЕРЕВОСПИТАНИЕ
ПАТРИОТИЗМОМ

Руководство орловского СИЗО орга�
низовало встречу несовершеннолет�
них подследственных с ветераном
Великой Отечественной войны 
Б.В. Юшковым. 
Борис Васильевич воевал на различ�

ных фронтах с 1942 по 1945 год. По
окончании войны он участвовал в Пара�
де Победы на Красной площади. 

Юшков часто выступает перед школь�
никами и студентами, не в первый раз он
общается и с заключенными. Борис Ва�
сильевич специально ездил в Шахов�
скую колонию, чтобы рассказать труд�
ным подросткам о своем фронтовом
прошлом. В этот раз его рассказы о тя�
желых буднях войны услышали подслед�
ственные СИЗО. 

Многие из здешних подростков вы�
росли в неблагополучных семьях. В изо�
ляторе для них проводятся занятия, в
том числе и по истории. Благодаря этой
встрече ребята получили возможность
лично встретиться с очевидцем тех со�
бытий и не понаслышке узнать о событи�
ях более чем шестидесятилетней давно�
сти. 

СОСТАВЛЕН СПИСОК
ОРЛОВСКИХ ГРЯЗНУЛЬ 
Специалисты по административно�
техническому контролю составили
список из 13 организаций, которые
больше всего загрязняют окружаю�
щую среду. 
Самыми замусоренными согласно

распространенной пресс�службой мэ�
рии информации на прошлой неделе
оказались территории у кинотеатра "По�
беда", а также участки возле нескольких
супермаркетов "Магнит" и "Паллада".

В число нарушителей попали также
ЗАО "Вектор", расположенное по адре�
су: ул. Салтыкова�Щедрина, 35; магазин
"Березка" (Московское шоссе, 169); коо�
ператив "Взаимопомощь" (пер. Ново�
сильский);  ООО "КЛ"  (Московское шос�
се, 128). Раскошелиться пришлось и че�
тырем жителям города, уличенным в за�
мусоривании улиц. 

Руководство недавно закрывшегося
клуба "Стерео" также было вынуждено
заплатить 5 тысяч рублей штрафа за на�
рушение правил санитарного содержа�
ния территории.

ДВОЙНОЙ УДАР
4 мая на перекрестке у ЦНТИ маши�
ной был сбит мотоциклист. При
падении молодой человек задел сто�
явшую на тротуаре девушку.
Двойное столкновение произошло на

оживленном участке дороги около 11 ча�
сов утра. Водитель автомобиля ВАЗ че�
тырнадцатой модели нарушил правила и
не пропустил поворачивающего мото�
циклиста. Ударом машины парня отбро�
сило прямо на тротуар, где стояли люди.
Мотоцикл задел стоявшую перед свето�
фором девушку. К счастью, она отдела�
лась лишь ушибами и ссадинами. Моло�
дому человеку повезло гораздо меньше:
с переломами ног его доставили в боль�
ницу.

Владельца машины ждет суд. Если
вина будет доказана, то ему грозит до 
5 лет тюрьмы.

ОРЁЛ:ВЧЕРА, 

СЕГОДНЯ, ЗАВТРА

Информагентство 

"Орловской правды".

ГОРОДСКАЯ СТРАНИЦА

Приживется ли новое на�
звание здешнему месту —
Разградский парк? Поживем
— увидим. Так новое город�
ское руководство задумало
увековечить побратимство
Орла с болгарским городом
Разградом. Магазин�тезку го�
рода�побратима орловская
мэрия заколотила, так хоть
что�то пусть напоминает об
интернациональной дружбе.
Пока же большинству горо�
жан этот уголок знаком под
прежним названием — Козий
парк. 

Не очень�то давно, еще на
памяти старшего поколения,
это место считалось город�
ской окраиной. Наверное, не�
мало взрослых и уже солидных
орловцев могут вспомнить, как
детьми топтали  в Козьем пар�
ке босыми ногами высокую
траву. Среди них депутат го�
родского Совета народных де�

путатов, член партии "Единая
Россия" Вячеслав Кленов. Его
стараниями старый парк се�
годня преобразился. Теперь
он может дарить желанный от�
дых: мальчишкам и девчонкам
— на нескольких современных
спортплощадках, пожилым
людям — в уютной тени на
удобных лавочках.

— Я теперь каждый день по
площадке  на роликах катаюсь,
— говорит живущая неподале�
ку Вика Сиротинина. — Когда
был праздник двора, здесь
сделали новые ровные дорож�
ки, можно гулять и кататься ря�
дом с домом. 

Ее приятели получили воз�
можность гонять мяч по акку�
ратно размеченной площадке
и заколачивать голы не между
двух брошенных на газон сви�
теров, а в настоящие футболь�
ные ворота. Можно почувство�
вать себя Рональдиньо, а мож�

но и взлететь, словно Майкл
Джордан, к баскетбольному
кольцу — неподалеку оборудо�
вана и такая площадка. Самые
маленькие пока выбирают ле�
сенки, качели и свежезапол�
ненные песочницы. 

Когда Кленов со своей ко�
мандой организовал здесь
первый субботник (не грех
вспомнить это доброе слово!),
народ относился к суматохе
под окнами настороженно. Из�
за шторок в комнатах погляды�
вали на горстку странных стро�
ителей, которые денег не про�
сили и работали под старые
комсомольские песни. Вячес�
лав Владимирович говорит:
"Реакция людей показывала,
насколько мы отвыкли от такой
объединяющей коллективной
работы. По сути, субботник пе�
решел в день двора, люди уже
считают его традицией". Но
начиналось это благоустрой�

ство не просто. Кленов расска�
зывает:

— В прошлом году был день

двора: дорожки сделали, авто�
мобильную площадку, поста�
вили урны, контейнеры для му�
сора, пригласили для первого
раза военный оркестр. Но лю�
ди наблюдали за всем проис�
ходящим только из�за штор.
Когда я взял микрофон и ска�
зал: "Товарищи, мы же пришли
для вас поработать, чтобы бы�
ло где погулять детям, отдох�
нуть бабушкам, выходите по�
могать!", форточки — бум!
бум! — позакрывались... По�
том стали выходить со слова�
ми: "Что вы хотите, нам никто
ни разу ничего не делал! Люди
и подумали, что все это вра�
нье". А потом привыкли. И,
проводя уже третий суббот�
ник, мы увидели — многие вы�
шли: кто в силах —  помогать,
самые древние бабушки и те
выбрались пообщаться, по�
слушать музыку своей моло�
дости. Мальчишки попросили
кисточки, сами взялись кра�
сить турники, помогали вырав�

нивать песок. Мы для них по�
ставили бесплатно пирожки,
водичку. Труд должен поощ�

ряться! И теперь ребята с ка�
челей не слезают.

Во что обошлось благоуст�
ройство, Кленов не говорит,
только признается, что 90%
расходов взяло на себя его
предприятие "Славутич", также
помогали ЖЭУ №1, админист�
рация Заводского района, ак�
тивно включились сами жители
микрорайона, расположенная
поблизости школа № 26. Рабо�
тали дружно под транспаран�
тами "Единой России". 

Теперь достаточно пройтись
по парку, чтобы убедиться: па�
цаны, которые вчера красили
футбольные ворота, не станут
их ломать в порыве бестолко�
вой удали. Они гоняют по пло�
щадкам, резвятся на гимнас�
тическом лабиринте и даже
обертку от мороженого не по�
ленятся отнести к установлен�
ной на субботнике урне.
Вспомнит мальчишка, как раз�
глаживал у дорожки песочек, и
вряд ли станет разрушать ре�
зультат собственного труда. 

Тем более стыдно становит�
ся за взрослых, которые, не за�
думываясь, разъезжают по пе�
шеходным дорожкам парка на
машинах. "Такую хорошую пло�
щадку сделали для детей, —
говорит местная жительница
Любовь Владимировна Рассте�
гаева. — Теперь бы это все со�
хранить". По ее словам, приез�
жие повадились трамбовать
место детских игр колесами,
проезжая к берегу Оки. Сосед�
ке вторит Валентина Михай�
ловна Лещенко: "У площадки
поставили бетонную панель,
но водители хотят проехать к
самому пляжу и разворачива�
ются на газонах. Прямо хоть
бетонные плиты у границ парка
положили бы! Как еще нашу
красоту уберечь?!" 

Наверное, Кленов со свои�
ми субботниками под флагом
"Единой Росиии" главного до�
бился — не просто обустроил
парк, а увлек десятки людей от
мала до велика желанием сво�
ими руками сделать жизнь луч�
ше и заботиться об этом каж�
дый день.

Евгений ЛОКТИОНОВ.

НОВОЕ ЛИЦО СТАРОГО ПАРКА

Проезжая по мосту 

на ул. 5�го Августа,

каждый орловец не раз

поворачивал голову в

сторону этого зеленого

уголка. Глаза отдыхают,

обласканные тенью.

Деревья и заросли

кустарников здесь

доходят до самого берега

Оки. В самую жару —

благодать, будто и не

рядом городская пыль и

суматоха. Тянет усесться

на скамеечку,

расслабиться, отбросив

на потом свои заботы, 

и просто послушать

переливы птичьих

голосов и шум листвы на

ветру.

Для сбора подписей была
установлена специальная па�
латка, где в будни с 12.00 до
15.00 дежурят активисты
СПС.  Каждые несколько ми�
нут к палатке подходят люди,
по тем или иным причинам не
согласные с градоначальст�
венной деятельностью Кась�
янова. Большинство жителей
недовольно в первую оче�
редь работой коммунального
хозяйства, а так�
же тем, как реша�
ются в городе
проблемы с вы�
возом мусора.
Пенсионеров, с
которыми нам
удалось побесе�
довать, раздра�
жает невнимание
мэрии к социаль�
ным проблемам.

Так, житель
Орла Аслан Му�
радов рассказы�
вает: "Я живу в
двухэтажном до�
ме № 8 по улице
Цветаева. Здесь
уже 20 лет не де�
лали ремонт, бо�
лее того, у нас
нет дворника,
двор перестали убирать. К
нам однажды приезжал Кась�
янов, отругал начальника
ЖЭУ, но на этом всё и закон�
чилось. Мы даже подъезды
ремонтируем за свой счёт.
Спрашивается: а за что люди
платят деньги и зачем нам то�
гда такой мэр?"

"Почему лично я отдаю
свою подпись против мэра?
Да потому, что народ избрал
Касьянова, чтобы он наконец
отремонтировал дороги, се�
рьезно занялся ремонтом
жилого фонда, — говорит
другой житель г. Орла Вла�
дислав Александрович Зер�
щиков, проживающий в доме
№ 22 по улице Новой. — Но
сейчас складывается впечат�
ление, что глава города оза�
бочен только тем, как со�
брать с жителей побольше
денег. Почему, к примеру, с

приходом нового мэра у нас
почти  сразу повысились це�
ны на проезд в обществен�
ном транспорте? А ситуация
с ликвидацией РКЦ? А введе�
ние оплаты за освещение
мест общего пользования?
Кто должен решить эти во�
просы, как не мэр?" 

Большинство же горожан,
отдававших свои подписи
против Касьянова, боялись

называть свои фамилии на�
шему корреспонденту. 

"Мы организовали сбор
подписей, чтобы каждый жи�
тель, недовольный деятель�
ностью орловского градона�
чальника, мог дать свою оцен�
ку работе нынешнего мэра,
сказать ему "нет", — сказал
руководитель Орловского от�
деления СПС С.А. Тарасов. 

Активисты движения орга�
низовали работу по сбору
подписей против мэра не
только у площади К. Маркса,
но и во всех районах Орла.
Группы по два человека ходят
по квартирам и частному сек�
тору. По словам С.А. Тарасо�
ва, за две недели удалось со�
брать более 5000 подписей
орловцев, несогласных с по�
литикой Касьянова. 

Сергей МЕРЦАЛОВ.

КТО ПРОТИВ МЭРА?
ЗАПИСЫВАЙТЕСЬ…

"Орловская правда" уже сообщала о том, что в

Орле напротив магазина "Курский трикотаж"

региональное отделение "Союза правых сил"

организовало сбор подписей за отрешение от

должности мэра г. Орла Александра Касьянова.

Как идут дела у организаторов акции, мы

решили выяснить две недели спустя.

О том, что общий сход

граждан призван решать

самые наболевшие

проблемы людей

(например, жителей

нескольких многоэтажек) —

знает каждый. Однако не

каждый гражданин, кровно

заинтересованный в том,

чтобы эти проблемы хоть

каким�нибудь образом

разрешились, спешит

явиться на сход, даже если

такое мероприятие

проводится в нерабочее

время. 
Эту нехитрую, но грустную исти�

ну подтвердило общее собрание
жильцов, организованное на ми�
нувшей неделе по инициативе жи�
телей двух  пятиэтажек № 31 и 33 в
Орле по улице Планерной.  

Всё началось с того, что группа
активистов из числа жителей этих
домов обратилась в Общественную
палату Орловской области с пись�
мом, в котором просила помочь в
организации схода граждан. Пред�
ставители Общественной палаты
охотно пошли навстречу: заранее
были расклеены объявления, при�
зывающие всех собственников жи�
лья принять активное участие в схо�
де, где указывались время и место
проведения собрания. Однако по�
участвовать в решении важнейших
проблем, связанных с ремонтом
домов и благоустройством приле�
гающей территории, пришло сов�
сем не много людей. А по закону
необходимо, чтобы на сход явилось
более 50% собственников жилья —
только тогда его решения будут
иметь силу.  

Повод для проведения схода
был весьма актуальным: за истек�
шее с момента постройки время
пятиэтажки значительно обветша�
ли и, по мнению жителей, срочно
требуют капитального ремонта. В
первую очередь, считают жильцы,
нужно привести в порядок протека�
ющую крышу и покрасить подъез�
ды, отремонтировать фундамент,
чтобы в подвальные помещения не
проникала вода, и, наконец, заас�
фальтировать дороги, ведущие во
двор. Кроме того, необходимо ре�
шить проблему с благоустройством
дворовой территории. Со своими
просьбами люди неоднократно об�
ращались и в ЖЭУ № 21, и в МУП
ЖРЭП (заказчик), и в администра�
цию Заводского района. Чиновники
же присылали только отписки, что
ремонт произведён, однако на де�
ле, по словам жильцов, никаких
конкретных мер не предпринима�
лось. 

На сход были приглашены пред�
ставители Общественной палаты
Орловской области, депутат горсо�
вета К.И. Федотов, начальник ЖЭУ
№ 21 В.Ф. Васюнин, работники За�
водской администрации, предста�
вители правоохранительных орга�
нов, в частности ГИБДД. Надеялись

жители, что на общем собрании по�
явится и депутат областного Сове�
та народных депутатов М.Ю. Боев,
избранный на мартовских выборах
в облсовет от партии КПРФ. Одна�
ко, сославшись на чрезмерную за�
нятость, Максим Юрьевич так на
сход и не прибыл, чем крайне огор�
чил своих избирателей. Так, Т.Т. Се�
мёнова — инициатор и активный
участник общего собрания — ска�
зала, что накануне выборов лично
собирала подписи в поддержку Бо�
ева. "Но теперь он не захотел по�
участвовать в решении проблем
своих избирателей. Почему? Непо�
нятно", — сказала расстроенная Та�
тьяна Тимофеевна.  

Депутат К.И. Федотов сообщил
собравшимся, что в текущем году
на ремонт дома и асфальтового по�
крытия во дворе из городского
бюджета выделено 500 тысяч руб�
лей. Работы, которые на основании
выигранного конкурса будет осу�
ществлять МУП ЖРЭП (з), начнутся
в самое ближайшее время. Все
ямы, превращающиеся во время
дождя в непроходимые лужи, нако�
нец�то исчезнут. Это известие не
могло не порадовать собственни�
ков жилья. 

В свою очередь начальник ЖЭУ

№ 21 В.Ф. Васюнин заявил участ�
никам схода, что отливы на крыше
надежно закреплены. Однако его
оптимизм не разделили жильцы.
Они сказали, что ходить под окнами
домов по�прежнему опасно, осо�
бенно в ветреную погоду. "Нево�
оружённым глазом видно, что отли�
вы установлены не по всей крыше,
а те, что есть, ненадежны", — воз�
мущались люди. Однако начальник
ЖЭУ заверил, что, если какие�то
недоделки остались, он лично ис�
правит. Также В.Ф. Васюнин пове�
дал собравшимся, что косметичес�
кий ремонт 1�го и 2�го подъездов в
доме № 31 будет завершён до 15
июля. "Вопрос о выделении
средств на ремонт следующих
подъездов будет решать админист�
рация города", — отметил началь�
ник ЖЭУ. На вопрос жителей, когда
же коммунальщики начнут укреп�
лять изрядно осевший фундамент
дома № 31, В.Ф. Васюнин ответил
так: "Глину уже завезли. Как только
будут укладывать асфальт, мы сде�
лаем отмостку, которая должна за�
щитить фундамент от попадания
дождевой воды".

Серьёзный спор между жильца�
ми разгорелся по поводу автомо�
бильной стоянки во дворе. "Мы за�

дыхаемся от выхлопных газов и по�
стоянного запаха бензина", — жа�
ловались в основном женщины и
пенсионеры из дома № 31. Именно
напротив их окон ежедневно гудят
моторы, а бензиновая гарь прони�
кает прямо в квартиры. В оппози�
цию старшему поколению дружной
стеной встали автолюбители, про�
живающие здесь же. По их мнению,
стоянка нужна, иначе где ночевать
автомобилям? "Так ставьте их у се�
бя под окнами или отправляйтесь
на автостоянку, — говорили недо�
вольные "безлошадные" жители. —
Зачем нас травить?"

С позицией жителей трудно не
согласиться, ведь по нормативам
автомобильная стоянка должна на�
ходиться на расстоянии не менее
10 метров от жилых домов. В дан�
ном случае от подъезда до автосто�
янки и пять метров с трудом набе�
рётся. Удивительно, но в справке,
выписанной в администрации За�
водского района, по вопросу пар�
ковки автомашин вo дворе дома 
№ 31 по улице Планерной говорит�
ся следующее: "Выезжала город�
ская комиссия в составе замести�
теля главы В.М. Шкадина, помощ�
ника депутата Г.А. Капелюш и пред�
ставителя МУП ЖРЭП (з). В.А Иса�
ковой. Было решено, что место
парковки надо оградить металличе�
скими столбиками, что и было сде�
лано на следующий день". А как же
нарушение санитарно�эпидемио�
логических норм, не разрешающих
организовывать автостоянку ближе
10 метров от жилого дома? Почему�
то чиновники из районной админи�
страции на это не обратили внима�
ния. 

Немало нареканий у жильцов вы�
звало отсутствие во дворе хорошей
детской игровой площадки. Они
считают, что необходимо устано�
вить песочницу, грибки, несколько
лавочек, качели, разбить цветоч�
ные клумбы и т. д. Как заверил на�
чальник ЖЭУ, до 15 июня всё это бу�
дет сделано. Представитель Обще�
ственной палаты В.С. Пукаев по�
просил жителей домов не быть пас�
сивными и со своей стороны по�
мочь коммунальщикам определить
места для установки детского игро�
вого оборудования и разбивки
клумб. 

Однако, как ни спорили предста�
вители двух домов по улице Пла�
нерной, принятые общим собрани�
ем решения будут носить всего
лишь рекомендательный характер,
поскольку на сходе не оказалось
необходимых 50% собственников
жилья. Поэтому прошедшее меро�
приятие объявили "собранием ра�
бочей группы". С тем и разо�
шлись... 

В течение месяца решено прове�
сти ещё один сход, но уже с присут�
ствием необходимого числа жите�
лей двух домов. С этим согласи�
лись и жильцы. На ближайшем со�
брании будут вновь рассмотрены
вопросы о ликвидации автомобиль�
ной стоянки во дворе и проведении
ремонта домов.

Сергей МЕРЦАЛОВ.

СХОД ПРОВЕЛИ,

А ПРОБЛЕМЫ

ОСТАЛИСЬ

В  "Орловской правде" от 5 июня 2007
года был опубликован материал "О неце�
левых расходах". Там сообщалось, что
проверка, проведенная контрольно�счет�
ной палатой Орла, выявила недостаточный
контроль качества и стоимости закупае�
мых для проведения реконструкции Алек�
сандровского моста материалов со сторо�
ны УКС. Стоимость некоторых комплекту�
ющих была завышена на 160 тысяч рублей. 

Как сообщил заместитель председате�
ля контрольно�счетной палаты В.А. Ли, при
заключении договора действительно име�
ло место завышение закупочной стоимос�
ти комплектующих. На момент проведения
проверки они были изготовлены, но не оп�
лачены УКСом. После проверки КСП уп�
равлением капитального строительства
была проведена корректировка договоров
по стоимости изготовленных комплектую�
щих. Нарушение было своевременно уст�
ранено.

УТОЧНЕНИЕ

УПРАВЛЕНИЕ КАПИТАЛЬНОГО
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